



"2025 - AÑO DE LA RECONSTRUCCIÓN DE LA NACIÓN ARGENTINA"

## **PROYECTO DE RESOLUCIÓN**

*LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA NACIÓN*

### ***RESUELVE***

Declarar beneplácito para la Honorable Cámara de Diputados de la Nación la labor llevada a cabo por *el Equipo de búsqueda y rescate canina* por parte de la Asociación Civil Escuela Canina de Catastrofe para la localización de personas desaparecidas a 30 años de su creación.

Daniel Vancsik

Diputado Nacional



“2025 - AÑO DE LA RECONSTRUCCIÓN DE LA NACIÓN ARGENTINA”

## FUNDAMENTOS

### Señor Presidente:

La Asociación Civil Escuela Canina de Catastrofe (A.C.E.C.C.), se funda en 1995, después del trágico atentado a la sede mutual AMIA, a raíz de la labor desarrollada por **el primer perro Lupo** y su Guía Juan Carlos Lombardi quienes trabajaron las primeras horas hasta la llegada de los equipos de perros del Estado Israel.

En la reciente conmemoración del 18 de julio del presente año, a los 31° aniversario del atentado perpetrado en 1994 contra la Asociación Mutual Israelita Argentina (AMIA) en Buenos Aires, Argentina; no solo se Honró la memoria de los 85 argentinos – judíos y no judíos – que murieron en el ataque, a los numerosos heridos, fuerzas de seguridad, médicos y socorristas que intervinieron en los que se encontraban Lupo y Lombardi.

Dicha escuela canina de catástrofe, fundada el 13 de octubre de 1995 bajo la personería jurídica IGJ 001761 **este año cumple 30 años de labor**, con la identificación o escudo cuadrado con una cruz roja sobre la misma la que simboliza al primer perro que realizo tareas de búsqueda y localización de victimas en el país.



“2025 - AÑO DE LA RECONSTRUCCIÓN DE LA NACIÓN ARGENTINA”

Tiene su sede en la Comuna 4, Vieytes 801 del Barrio de Barracas, Caba.

La entidad tiene como propósito el nuclear a nivel nacional, en una única Asociación, a aquellos que se consagran en diferentes títulos a la ayuda con la Unidad Cinofila, defender las prerrogativas, profesionalismo y proteger su imagen.

La A.C.E.C.C. asigna en su estatuto y rige el servicio de cuánto la siguen, para los propósitos humanitarios, la educación o la dirección de Unidad Cinofila, eligiendo a la Asociación como intermediario entre las Instituciones, cuerpo Corporativo o Privados que, para la necesidad, piensa usar a la unidad Cinofila para la búsqueda de personas desaparecidas y, en caso de la calamidad, para la búsqueda de posibles sobrevivientes.

Entre otras asignaturas estatutarias, el A.C.E.C.C. se establece para perfeccionar las intervenciones de las Unidades Cinofila a través de una evaluación en tiempos reales de la necesidad para prestar la ayuda en el le tiempo más breve posible.

La A.C.E.C.C. interviene en caso de la emergencia en el momento correcto.

Las Unidades A.C.E.C.C. participan periódicamente en el esfuerzo de rescate real y demostraciones de carácter educativo y didáctico.



“2025 - AÑO DE LA RECONSTRUCCIÓN DE LA NACIÓN ARGENTINA”

Las especializaciones diferentes de las Unidades Cinofilas son:

Odorología específica para peritaje de olor.

La búsqueda de personas bajo los escombros o estructuras colapsadas.

La búsqueda de personas perdidas en la superficie o zonas rurales.

La búsqueda de personas enterradas bajo alud o deslizamientos de tierra.

La búsqueda de cadáveres.

El rescate de personas en el agua.

No es un dato menor resaltar que el fundador y actual presidente de la Asociación Civil de Equipo de Búsqueda y Rescate Canina Juan Carlos LOMBARDI es actual 3er Oficial del CUERPO de APOYO OPERATIVO de la Asociación de Bomberos Voluntarios de La Boca Comuna 4 CABA, Primer Cuerpo de Bomberos Voluntarios de la Argentina.

## **OPERATIVOS RELEVANTES**

2012.

Operativo en Quilmes:

Un hombre identificado como Alberto Frutos falleció ahogado en la zona de la tosquera en la tarde de ayer, a la altura del kilómetro 23,500 en el límite entre Quilmes y Berazategui.

2013.

Caso Araceli Ramos:



“2025 - AÑO DE LA RECONSTRUCCIÓN DE LA NACIÓN ARGENTINA”

El cuerpo de una mujer fue hallado tras el operativo policial de rastillaje realizado esta madrugada en la localidad de Villa Madero, en el partido bonaerense de La Matanza, en una búsqueda que está relacionada con la desaparición de la joven Araceli Ramos.

Los efectivos de la policía bonaerense, alrededor de 100, efectuaron el hallazgo en un descampado en Crovara y General Paz. 2014.

Operativo de búsqueda de Carolina Sal:

La Dirección Aeronáutica (DPA), trasladó desde Buenos Aires a un equipo especializado a la Prov de Catamarca, integrada por cuatro rescatistas y sus respectivos perros entrenados en la búsqueda de personas.

La específica brigada, que anoche a las 22 horas, arribó al aeropuerto “Felipe Varela”, fue trasladada en forma inmediata a la localidad de El Rodeo, donde continúan las actividades de búsqueda de la joven santiagueña Carolina Sal Castiglione, quien permanece desaparecida desde el pasado jueves 23 de enero, cuando se produjo el trágico alud que afectó a esa localidad ambateña.

Operativo Tandil, búsqueda Bautista Gago:

Bautista Gago, un nene de 2 años de edad, de la localidad de Tandil, se hallaba perdido desde el sábado 8 de Marzo de 2014. Tras un operativo en conjunto de las fuerzas policiales logramos el rescate con vida.

Operativo Prov. San Luis:



“2025 - AÑO DE LA RECONSTRUCCIÓN DE LA NACIÓN ARGENTINA”

El día miércoles 19 de Marzo del 2014 se llevó a cabo un Operativo donde la delegación de ACECC de San Luis, Grupo de Búsqueda y Rescate con Perros ONG K-9 San Luis, para realizar la búsqueda del señor Isaías Fernández, extraviado en la ciudad de Villa Mercedes, provincia de San Luis.

2015.

ACECC Delegación Tierra De Fuego localiza a joven desaparecido:

La tarea de búsqueda de Rosco comenzó poco después de las 18:40 horas cuando la Comisión de Auxilio, conformada por Policía, bomberos, Defensa Civil y Gendarmería, convoca a la ONG especialista en casos de este tipo. Allí el perro junto a su dueño emprendió el recorrido desde la base del Glaciar y por más de 4 horas se abocaron a búsqueda de Gómez.

2016.

ACECC activa su sistema operativo tras el terremoto de Ecuador:

El Presidente de ACECC, Juan Carlos Lombardi y su perra operativa son trasladados para búsqueda de personas colaborando en conjunto con el Ejército de Ecuador en tareas de búsqueda de posibles sobrevivientes tras el terremoto de Ecuador.

2017.

ACECC en el terremoto de México con el aporte del equipo y sus perros:

Tras el sismo de 7.1 en la escala de Richter con epicentro en Puebla, Ciudad de México Distrito Federal (DF), el 19 de septiembre de 2017 a las 13.00 hs. se activa y pone a disposición el equipo de ACECC ARGENTINA.



“2025 - AÑO DE LA RECONSTRUCCIÓN DE LA NACIÓN ARGENTINA”

El Sr. Julio Velázquez, jefe de la Unidad Canina de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y miembro IRO (Organización Internacional de Perros de Rescate), el día 20 de septiembre solicita la colaboración del equipo ACECC Argentina.

Formaron parte del operativo cuatro binomios con perros en la especialidad de búsqueda de personas con vida y dos personas de apoyo en seguridad y logística.

Jefe de Operaciones: Juan Carlos Lombardi con Teia's AFRA, Ovejero Belga Malinois

Guía: Pedro Fabián Miranda con ACECC-UMA, Ovejero Belga Malinois

Guía: Sebastián Musarra con ACECC-BRAVO, Ovejero Belga Malinois

Guía: Nahuel Agustín Fraga con LUPO Himán de los Siete Robles, Ovejero Belga Malinois

Técnico en Operaciones: Guillermo Amado

Seguridad en Operaciones: Marcelo Medina

El equipo parte de Argentina el día 22 de septiembre a las 23.10 hs. del Aeropuerto Internacional de Ezeiza, en el vuelo LM29 de Aeroméxico. La mencionada compañía área colaboró con el traslado gratuito de los canes y el sobrepeso del equipo.

2018.

Operativo Derrumbe, en Monte Chingolo, Lanús (Provincia de Buenos Aires):



“2025 - AÑO DE LA RECONSTRUCCIÓN DE LA NACIÓN ARGENTINA”

Deslizamiento de la losa del primer piso de una casa de familia. Se trabajó durante tres horas con dos equipos de búsqueda con perros. La tarea realizada permitió la localización de una víctima atrapada en los escombros. Los dos equipos de perros están certificados nivel B por FCI – IRO.

2019.

Operativo Averiguación de paradero de MAZZOLETTI TOBÍAS, en Pilar, Buenos Aires:

De la convocatoria participaron siete binomios, cuatro perros especializados en la localización de personas vivas (certificados FCI-IRO nivel V, A y B), dos de restos humanos y uno de rastro específico. El rastillaje realizado con perros de personas vivas y de restos humanos.

2020.

Operativo Localización de Restos Humanos, en San Martín, Provincia de Buenos Aires:

Se solicita colaboración de los perros de búsqueda de restos humanos, para localizar restos humanos, en el caso de DUARTE MARTINEZ, quien había sido visto arrojando a la vera de las vías del ferrocarril San Martín restos humanos, y al ser detecta por vecinos.

2021

Operativo ORLANDO GUIDO, en Escobar, Provincia de Buenos Aires:

Se colaboró a pedido de Defensa Civil Tigre, en la búsqueda del joven, desaparecido en el lago artificial del Country de Escobar; el mismo se había metido al lago en un kayak junto a un amigo.



“2025 - AÑO DE LA RECONSTRUCCIÓN DE LA NACIÓN ARGENTINA”

Operativo GASTAÑAGA MORENA, en La Plata, Provincia de Buenos Aires:

Búsqueda de una joven menor de edad, de la cual no se tenía ninguna hipótesis de donde podía encontrarse. Sus padres al regresar del trabajo se encontraron con que no estaba y se había llevado una mochila con sus pertenencias. Se acudió con 4 binomios

Operativo CERRUDO NAHUEL, en Gualeguay, Entre Ríos:

ACECC colaboró junto a los Bomberos Voluntarios de Gualeguay en la búsqueda de un joven de 29 años, el cual se presumía que se había arrojado a las aguas del Río Gualeguay. Se colaboró con nueve perros de búsqueda de personas vivas.

2022.

Operativa asistencia en la tragedia de Petrópolis; Brasil:

Las inundaciones de Petrópolis de 2022 fueron una serie de inundaciones acontecidas en la ciudad de Petrópolis, estado de Río de Janeiro. El 15 de febrero de 2022, las intensas lluvias causaron desprendimientos de tierra y otros daños en la ciudad. Al menos 152 personas murieron en el desastre, ACECC fue convocado a colaborar con un equipo de 5 binomios.

Por lo expuesto, solicito a mis pares sea aprobado el presente proyecto de resolución.